



se inspira. No pueden ser estas disposiciones objeto de una noticia breve, como la que ahora damos, sino de un estudio ulterior que nos proponemos publicar cuando reiterando una visita que hemos hecho y que tan grata impresión nos ha causado, podamos entrar en el examen de las cuestiones áridas de régimen académico que se ha planteado y se dispone a realizar el claustro de la nueva escuela.

Gallo al banderillearlo, lo voltea y se lo vanta éste ensangrentado. Gran sensación. El matador ha recibido un puntazo en el muslo derecho. Los toros, de la ganadería de Flores, cumplieron muy bien. La faena del Gallo, lucida. El debutante ha mostrado valiente y queriendo agradar. La gente, complacida, y el francés, más jactancioso y alegre que una caña de manzanilla.—Ferrando.

El gobernador.—Campana. Tarragona 18, 9'10 m. Se dice que el gobernador civil señor Fernández Argente no volverá a esta capital, pues funda su dimisión en la salida del Sr. Aguilera. Aquí se lamenta esta resolución, pues el Sr. Fernández ha dado grandes pruebas de rectitud y de honradez. El gobernador interino y el presidente de la Diputación han emprendido una campaña contra varios pueblos para que ingresen sus atrasos, pues por falta de dinero la Diputación debe a los empleados sus pagas desde enero.—Arco.

DE LA AGENCIA FABRA

París 17. En la sesión de la Cámara de los diputados, un socialista ha interpelado al gobierno acerca del accidente del ferrocarril de Appilly en setiembre último, y pedido una amplia información. El ministro se ha negado á ello y la Cámara ha aprobado por 418 votos contra 81 una orden del día de confianza en el gobierno. La Cámara ha acordado no celebrar sesión el lunes, con motivo de los funerales del czar Alejandro.

París 17. La comisión parlamentaria que entiende en los proyectos referentes á Madagascar, se ha declarado por nueve votos contra dos favorable á la expedición y á la concesión del crédito de 55 millones.

París 17. El periódico Le Temps anuncia haber terminado la instrucción de la sumaria contra el capitán Dreyfus. Este ha hecho terminantes declaraciones.

Roma 17. En la provincia de Calabria se sintieron ayer varios terremotos, resultando por consecuencia de los mismos varios muertos y heridos.

Roma 17. En virtud de reales decretos, desde hoy empezará la nueva organización del personal del ministerio de Hacienda, con la cual se obtienen economías importantes tres millones.

Buenos Aires 18. (Servicio especial de la Agencia Fabra.) Precio del oro en el día de ayer, 849. Río Janeiro 18.

El presidente de la república Sr. Múrias, con objeto de conseguir la pacificación de todos los Estados, se ha dirigido al gobernador de Río Grande, invitándole á dimitir.

San Petersburgo 17. El matrimonio del czar con la princesa Alicia de Hesse se ha fijado definitivamente para el 23 del mes actual.

Lisboa 18. El Sr. Kondall, banquero de Oporto, ha revelado en un opúsculo que acaba de publicar, que el sindicato formado para la organización de la sociedad de los Docks de Oporto y explotación de los ferrocarriles de dicha ciudad á Salamanca entregó en 1889 cincuenta contos de reis á un personaje político por el encargo de mantener la discusión de este asunto en el Parlamento portugués.

La Cámara de diputados acaba de nombrar una comisión parlamentaria encargada de depurar lo que haya de cierto en el particular.

El gobierno ha ordenado al mismo tiempo se abra una información judicial. París 18.

Una nota oficiosa del ministerio de la Guerra desmiente en absoluto la afirmación hecha por el periódico La Petite République de que la sumaria abierta haya demostrado que los espías alemanes presos últimamente tuvieron cómplices en el ministerio de la Guerra y manufacturas de Chatoulleraut y Tulle.

Arroyo del Puercio 18. Los representantes de la industria corcho taponera de esta región se han dirigido por telégrafo á los senadores y diputados de la provincia solicitando que reclamen del gobierno pronta protección para salvar á dicha industria de una segura ruina.

RELIQUIAS DE COLÓN

Han llegado á Madrid en el expreso de Andalucía, acompañadas del comandante, varios oficiales y diez marineros del Detroit, crucero norte-americano.

La empresa de los ferrocarriles andaluces puso á su disposición un coche de primera con algunos departamentos de lujo para la oficialidad de los marinos de la Unión.

En el anden de la estación del Mediodía había varias parejas de orden público para facilitar el tránsito de la comisión del crucero.

Al descender del tren saludaron al comandante y á los oficiales norteamericanos, el gobernador civil señor duque de Tamames, el capitán de navío de primera clase Sr. Cámara, el alférez de navío señor Pasquín, en nombre y representación del ministro de Marina; el teniente de navío D. Rogelio Bazca y el primer secretario de la legación de los Estados Unidos.

Entre muchos curiosos cruzaron el anden los marinos norteamericanos llevando al frente la bandera de su nación. Los preciosos documentos de la época del Colón fueron conducidos á manos de los marineros del Detroit hasta un omnibus de la central de ferrocarriles. En dicho vehículo fueron transportados á la legación de los Estados Unidos, yendo al cuidado de la marinería y de un oficial del referido buque extranjero.

Los demás oficiales fueron en el coche de la legación al Hotel de París, donde se hospedaron y el comandante del Detroit ocupó el coche del ministro de Marina con el citado capitán de navío de primera clase Sr. Cámara.

El dibujante de La Ilustración, señor Comba, iba dispuesto á tomar apuntes, y desistió de ello. Más vale así.

La oficialidad del crucero Detroit se hace lenguas del cariñoso recibimiento que se les ha hecho en Cádiz.

Los objetos colombinos han quedado depositados en el salón principal de la legación norteamericana.

Castidanos dos marineros del Detroit y un oficial.

La bandera de la Unión ha sido colocada á la derecha del gran retrato de Washington, que cubre en el salón el muro de la fachada.

La entrega de las reliquias de Colón se efectuará uno de estos días. Consúltense los preciosos documentos de los duques de Alba y Veragua, el testamento de Isabel la Católica y varios retratos de la época.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 10.090 pesetas, por imposiciones al 5 y 3 por 100, y se han devuelto por reintegros 9.288 pesetas.

En las noticias de sociedad que publicamos anoche, dimos equivocadamente la noticia de que el señor marqués de Ovieco había enviado 125 pesetas por un ejemplar del libro de Grilo, cuando ha sido el doble de aquella cifra, ó sean 250 pesetas.

El intendente de Palacio, D. Luis Moreno, ha ofrecido también, por dos ejemplares, otra suma especial á la hija del poeta, y el marqués de Vallejo ha enviado mil pesetas por un solo ejemplar. Es casi seguro que la embajada marroquí venga á España á bordo del Isla de Luzón, que con tal objeto se está preparando en Algeciras para zarpar en dirección á Rabat.

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia que ayer publica la Gaceta se dispone:

1.º Que las propuestas y nombramientos de jueces y fiscales municipales se verifiquen con arreglo á la referida real orden de 23 de abril de 1893.

2.º Que en el orden de preferencia establecido en el número 1.º de dicha disposición, y dentro de cada categoría, se atiende á la mayor antigüedad entre los funcionarios que lo hubieran solicitado, consultando directamente con este ministerio las dudas que ocurrieran acerca de este punto.

3.º Que los interesados podrán en cualquier tiempo presentar sus solicitudes á los presidentes y fiscales de las Audiencias territoriales para que se tengan presentes y se comuniquen á los jueces de primera instancia y fiscales de Audiencias provinciales cuando ocurra alguna vacante.

4.º Que de esta disposición se dé conocimiento á todas las Audiencias territoriales para que se observe siempre que se trate de la propuesta y nombramiento de jueces y fiscales municipales.

En el Instituto de Vacunación, Valverde, 80, se vacuna de la ternera, de 2 á 5.

Telegrafían á El Imparcial que el Ayuntamiento de Ceuta ha acordado en alzada contra la disposición del gobernador militar que permite que los moros vendan el carbón por las calles sin acudir al mercado.

Ha sido prohibida la circulación del periódico El Africa.

El vecindario dice que se lamenta de estas diferencias entre las autoridades.

Hoy, con motivo de ser día de S. M. la reina doña Isabel II y de S. A. la infanta del mismo nombre, vestirá la corte de media gala.

En estos días han cumplimentado á la infanta doña Isabel gran número de personas.

Anteayer fué denunciado por el fiscal de S. M. el periódico federal La Idea Libre, y mandada recoger la edición.

Desde el viernes último se encuentra enfermo, aquejado de un fuerte catarro, el ilustrado catedrático Sr. Morayta.

Anteayer dió su segunda conferencia culinaria en el Salón Romero la conocida periodista francesa Mme. André-valdá.

Los platos que ejecutó ante el público fueron: una paella, un asado, unos guisantes á la inglesa y un flán.

Después, como la noche anterior, obsequió á los concurrentes con pasteles y brioches.

La conferenciante fué muy aplaudida. La tercera y última conferencia la dará hoy lunes, á las nueve de la noche, en el mismo local.

BALANCE DEL BANCO. El de la última semana es el siguiente: Activo. Oro, ha aumentado en 2.806 pesetas; la plata en 5.068.122; descuentos, 1.388.390; diversas cuentas, 3.404.767; efectos á cobrar en el extranjero, pesetas 2.895.477.

Han disminuido: Valores en poder de corresponsales en el extranjero, 270.155; préstamos, 3.217.053; cuenta corriente efectivo del Tesoro, 1.703.302; efectos á cobrar en el día, 673.460.

Pasivo. Han disminuido los billetes en 8.916.975; cuentas corrientes, 1.738.196. La existencia en oro es de 200.104.781. La de plata de 250.688.561.

Los billetes en circulación ascienden á pesetas 927.970.425.

Hemos recibido el volumen 8.º (Pedagogía) del Memorandum del opositor á escuelas, que con tanta aceptación está publicando nuestro estimado colega El Mortero.

TERREMOTOS EN SICILIA

Despachos telegráficos de Roma amplían la noticia que comunicó la Agencia Fabra dando cuenta del fenómeno sísmico sentido en aquella parte del reino italiano, cuyas consecuencias han sido mayores que lo que en un principio se creía.

Durante toda la noche continuaron las sacudidas, causando un pánico indescribible en el vecindario de las ciudades donde se sintieron.

Especialmente en la Calabria, ha sido de más intensidad el fenómeno y mayores las desgracias y daños causados.

En Bagnar, Leminara, Almi y Santa Eufemia, muchas casas quedaron destruidas, sepultando entre sus escombros á muchas personas.

En la primera de dichas ciudades van ya extraídos seis cadáveres y se ignora la cifra exacta de las víctimas, tanto allí como en las demás ciudades, porque la gente huye, temiendo la repetición del fenómeno y se cree que hay muchos desgraciados entre las ruinas.

Faltan noticias completas, pues todas las recibidas hasta ahora son incompletas; así es que se desconoce la magnitud de la catástrofe.

El gobierno italiano ha acordado remitir recursos y tropas á los lugares danificados.

La comisión de padres de familia que fué á Zaragoza á protestar en el meeting contra las reformas de la segunda enseñanza, llegó ayer mañana.

Los estudiantes que bajaron á la estación no excedieron de 40.

Frente al ministerio de Fomento se reunieron unos 200 escolares próximamente. Dieron algunas voces de: «¡Abajo las reformas!» pero se disolvieron pacíficamente á las primeras invitaciones de los agentes de la autoridad.

En la velada de anteanoche en el Centre Militar, tomaron parte D. Federico Mariaga, los Sres. Valdés, Amador de los Ríos, Valero de Tornos y D. Luis González, disertando sobre diferentes puntos de técnica militar y de literatura. Resultó la velada llena de atractivos.

Al final, el actor cómico Sr. Riquelme, con la gracia que le es característica, llenó de regocijo al auditorio, que acogió á este apreciable actor con las más vivas simpatías.

Digna de elogio es la conducta de los empleados de la estación del Mediodía. Un viajero procedente de Granada perdió en el coche en que venía á Madrid dos facturas y otros documentos. Al día siguiente, y cuando no tenía esperanzas de volverlos á poseer, le fueron entregados por el subje de la citada estación, el que se negó á recibir gratificación alguna para el empleado que tan fielmente había obrado.

Se había intentado en muchas ocasiones fundar un montepío en el cuerpo de Seguridad de Madrid, abandonándose la idea por encontrar siempre dificultades.

En mayo último y el día del cumpleaños de S. M. el rey D. Alfonso XIII se reunieron el coronel y oficiales del cuerpo de Seguridad, acordando para conmemorar el cumpleaños del monarca, crear un montepío y sociedad de socorros del cuerpo de Seguridad.

Dicha idea fué tan bien acogida por el señor duque de Tamames, que prometió activar el establecimiento de dicha asociación, y ayer quedaron firmados los estatutos para regirla.

Los fondos de dicha sociedad lo constituirán las cuotas mensuales y los donativos de sociedades, empresas ó particulares, cuyos donativos se remitirán directamente al gobernador señor duque de Tamames.

Elogios merece tal pensamiento y es indudable que en todos hallará eco así como decidida protección en las autoridades, pues tan modesta clase como la de

SUCESOS. A la una de la madrugada fueron detenidos tres sujetos en la calle de los Leones, por haber producido un escándalo en una buñolería de la expresada calle.

En la de la Garduña fueron detenidos otros dos sujetos por idéntico motivo.

También en la plaza del Conde de Toranzo fueron detenidos, por lo mismo, otros tres individuos.

ESPECTÁCULOS. El próximo miércoles tendrá lugar en el teatro de la Comedia el estreno de la en tres actos, original de un aplaudido autor, titulada La monja descalza.

En la contaduría del mismo se despachan billetes para dicha función; Hoy lunes, día de moda, se pondrá en escena la preciosa comedia de D. Benito Pérez Galdós, La loca de la casa.

En la presente semana comenzarán los ensayos de la estudiantina Blanco y Negro.

Pocos días tardará en ponerse en escena en el teatro de Apolo la obra de gran espe cúlculo en dos actos, El centro de la tierra, original el libro de los conocidos escritores Sres. Lucio y Monasterio y la música del compositor señor Fernández Arbó.

Después de realizar una brillante excursión por los teatros de Sud América ha regresado á esta corte el distinguido tenor de zarzuela D. Juan Bautista Ribuet.

Por noticias recibidas en el último correo de Filipinas, se sabe que el cañonero Albat, de la estación de Balabac, acaba de prestar un buen servicio de mar, salvando al correo internacional Bolus, que perdió la hélice por rotura del eje en el mar de China, sobre la costa de la Paragua, remolcándolo, á pesar del mal tiempo que reinaba, y calmado las inquietudes que se manifestaban en la población, por el retardo del mencionado buque.

En un buen servicio que redunda en prestigio de la marina, y que estamos seguros será apreciado en lo que vale por el país y por el ministro del ramo, tan celoso siempre del buen nombre de sus subordinados que así en la Península como en Ultramar se afanan por el mejor cumplimiento de sus deberes militares y humanitarios.

La comisión de padres de familia que fué á Zaragoza á protestar en el meeting contra las reformas de la segunda enseñanza, llegó ayer mañana.

Los estudiantes que bajaron á la estación no excedieron de 40.

Frente al ministerio de Fomento se reunieron unos 200 escolares próximamente. Dieron algunas voces de: «¡Abajo las reformas!» pero se disolvieron pacíficamente á las primeras invitaciones de los agentes de la autoridad.

En la velada de anteanoche en el Centre Militar, tomaron parte D. Federico Mariaga, los Sres. Valdés, Amador de los Ríos, Valero de Tornos y D. Luis González, disertando sobre diferentes puntos de técnica militar y de literatura. Resultó la velada llena de atractivos.

Al final, el actor cómico Sr. Riquelme, con la gracia que le es característica, llenó de regocijo al auditorio, que acogió á este apreciable actor con las más vivas simpatías.

Digna de elogio es la conducta de los empleados de la estación del Mediodía. Un viajero procedente de Granada perdió en el coche en que venía á Madrid dos facturas y otros documentos. Al día siguiente, y cuando no tenía esperanzas de volverlos á poseer, le fueron entregados por el subje de la citada estación, el que se negó á recibir gratificación alguna para el empleado que tan fielmente había obrado.

Se había intentado en muchas ocasiones fundar un montepío en el cuerpo de Seguridad de Madrid, abandonándose la idea por encontrar siempre dificultades.

En mayo último y el día del cumpleaños de S. M. el rey D. Alfonso XIII se reunieron el coronel y oficiales del cuerpo de Seguridad, acordando para conmemorar el cumpleaños del monarca, crear un montepío y sociedad de socorros del cuerpo de Seguridad.

Dicha idea fué tan bien acogida por el señor duque de Tamames, que prometió activar el establecimiento de dicha asociación, y ayer quedaron firmados los estatutos para regirla.

Los fondos de dicha sociedad lo constituirán las cuotas mensuales y los donativos de sociedades, empresas ó particulares, cuyos donativos se remitirán directamente al gobernador señor duque de Tamames.

Elogios merece tal pensamiento y es indudable que en todos hallará eco así como decidida protección en las autoridades, pues tan modesta clase como la de

SERVICIO TELEGRÁFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Españoles detenidos.

Lisboa 18, 3 t. Dos lanchas armadas apresaron ayer dos galeones españoles de la matrícula de Sanlúcar de Barrameda, con cinco aparejos de pescar, nuevos. Estos dos buques se hallaban pescando con arrastro á 31 metros de distancia de la villa Real de San Antonio (Algarbe). El patrón hayó quedando detenidos los tripulantes. Se cree que habrá mayores conflictos.—Silva.

NACIONALES

Enfermo ilustre.

Barcelona 17, 6'30 t. Federico Soler, el ilustre fundador del teatro catalán, sigue gravísimo. Se ha iniciado ya el delirio. Hoy intentó levantarse á ir de ensayo. Espérase un resultado fatal.—Figueroa.

Prisión de un socialista.—En busca de otros. Málaga 18, 2'20 t. Esta mañana ha sido reducido á prisión el socialista Salinas, de orden del juzgado que entiende en el esclarecimiento de los hechos denunciados en una hoja firmada por varios obreros de «La Fabril», en unión del referido Salinas.

Búscase á los restantes firmantes de la hoja, para prenderlos también, pues en dicho escrito se aseguraban hechos falsos que envolvían irrespetuoso ataque á las autoridades.—Barba.

Un nuevo matador.—La cogida del Gallo. Valencia 18, 5 t. Acaba de verificarse la corrida de toros anunciada para dar la alternativa al diestro francés M. Robert.

La concurrencia ha sido numerosa, y los palcos han sido ocupados por las mujeres más hermosas y distinguidas de esta capital.

Al brindar el músic por Francia y España, le saludó el público con un aplauso nutrido.

Gran parte de los concurrentes eran franceses.

El tercer toro, Albartero, alcanza al

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

que podía tener probabilidades para hacerle creer á Miguel que se entendía con Rosa. El joven parisiense era en efecto extremadamente seductor; caballeroso, valiente y espiritual, sabía hablar de todo; pero dos sujetos eran los que predominaban en su conversación: amor, cuyo nombre solo adquiría en sus labios una dulzura encantadora, y la patria francesa, en favor de la cual rompía lanzas con cualquier motivo. Los delicados y poéticos sentimientos de Rosa, sus aspiraciones hacia el más puro ideal, eran naturalmente calificados de tonterías por la práctica y material Catalina. Pero la prusiana bendecía ahora estas tonterías de su rival, descubriendo en ellas una especie de unión entre la huérfana y el parisiense. —Eso dos soñadores,—pensaba—han sido creados para entenderse. Catalina no carecía jamás de estratagemas. Explotando el constante deseo de Rosa de ser útil, no había encontrado cosa mejor que ponerle siempre en presencia de León Charmoy. Pedía este los periódicos y la prusiana daba al encargo á Rosa de averiguar si habían llegado; se recibía una carta para él, y Rosa era quien estaba, por casualidad, encargada de entregársela, llegando las cosas á tal punto que si no se insinuaba que el señor Charmoy estaba enamorado de Rosa, las malas lenguas comenzaban á decir que era muy extraño que la señorita Rosa, que no se ocupaba de nada ni de nadie, se encontraba siempre dispuesta á servir al señor Charmoy. Federico debía desconfiar de la sinceridad de su aliada, tanto más, cuanto que había sorprendido el secreto de Rosa. Quiso saber por sí mismo á qué atenerse, y aprovechando un instante en que Rosa se hallaba sola en el despacho, se decidió á preguntarle por qué le había rechazado. —No he querido ser vuestra mujer porque yo quiero ser la mujer de ningún alemán. —¡Ah! sin duda preferís á un alcaicino como nuestro primo, ó á un francés como el señor Charmoy. —Caballero—dijo Rosa, llena de indignación y casi llorando—me injuriáis, y como no tengo quien me defienda necesito de toda mi fuerza de voluntad para no arrojáros á la cara el epíteto que merecéis. —¡Bah! sois una coqueta. —Y vos un cobarde—dijo sordamente Rosa, pasando con altíviz ante él, salió del despacho dejándole solo y roto por la colera y la confusión.

XV

Miguel considera necesaria á Catalina. La señora Dornach tuvo que calmar la terrible agitación que la escena con Treiber produjo á Rosa, ofreciéndola que pasadas algunas semanas la llevaría consigo á Remiremont. —¡Gracias!... ¡Oh, gracias, señora!—Se apresuró á exclamar Rosa.—Estaré agradecida toda mi vida. Os suplico únicamente que no informéis á mi primo de mis proyectos de partida, pues quisiera comunicárselos yo en el momento preciso. Fortalecida con la promesa de la señora Dornach, Rosa continuó soportando sin quejarse las mil pequeñeces que Catalina empleaba diariamente para molestarla, visto lo cual por la prusiana, estudió un nuevo plan para ponerla más en ridículo con su primo, y este plan fué el marcharse ella por algún tiempo á su país, á fin de que su amo echara de menos sus servicios y pudiese considerar como inutilidad por parte de Rosa lo que no era más que falta de costumbre en el manejo de los asuntos de la casa, de cuya participación en ellos la había privado la prusiana. Aquel mismo día, después de la comida, llamó aparte á su joven amo y le dijo que había recibido una carta de su país, por la cual se veía obligada á partir inmediatamente y permanecer fuera á lo menos ocho días. La noticia disgustó mucho á Miguel, que no pudiendo oponerse al viaje de Catalina puso todo su empeño en obtener de ella la promesa de que no estaría fuera más que ocho días. Aquel mismo día partió Catalina sin haber informado á Rosa, á pesar de los ruegos de ésta, de las costumbres y servicios del hotel, ni el lugar en que tenía cada cosa. La conducta anterior de Catalina para con Rosa, daba sus frutos. Por más que la joven se esforzaba en desplegar la mejor voluntad, y aunque tenía una inteligencia poco común, su falta de costumbre y de experiencia resultaba á cada instante. No solo el servicio de los viajeros dejaba mucho que desear, sino que hasta el mismo Miguel, acostumbrado á los asiduos cuidados de Catalina, se mostraba muy disgustado. Durante los dos o tres primeros días, los viajeros sufrieron con calma los defectos del servicio, por consideración al amo de la casa y á su simpática auxiliar; pero se cansaron, por último y todo fueron oídas y recriminaciones,

SIN PATRIA NI HOGAR!

siendo la única que se abstuvo de quejarse, por su amistad con Rosa, la señora Dornach. A cada queja, Miguel exclamaba con desesperación: —¡Ah! si Catalina estuviese aquí, todo marcharía mejor... Decididamente nadie es capaz de reemplazarla... ¡Estoy deseando ya que venga! Hablaba así delante de Rosa sin la menor intención de molestarla; pero repetía esto tan á menudo que Rosa tuvo que decirle al fin: —Eres tan injusto como poco previsor has sido. Si hubieses obligado á Catalina á asociarme á sus obligaciones, como te he suplicado más de una vez, se hubiera evitado todo lo que ahora ocurre. —Es verdad; confieso que tenias razón entonces, y te prometo que en lo sucesivo tendré en cuenta tus observaciones. —¡Allá veremos!—dijo Rosa con desconfianza, pues conocía demasiado, por desgracia, las irresoluciones de su primo. La prusiana se había arreglado de modo que todo fuese de mal en peor en su ausencia. Había dado órdenes contradictorias á los criados y puesto todas las cosas en el desorden más completo antes de marcharse. Rosa se dió cuenta de todo esto; pero la delación repugnaba á su rectitud, sobre todo estando Catalina ausente, y no se atrevió á comunicárselo á su primo, aunque creía de su deber hacerlo en seguida, aplazándolo para cuando la prusiana estuviese de regreso. Catalina fué de una puntualidad rigurosa; regresó justamente á los ocho días de su partida. Su regreso fué saludado con entusiasmo por los viajeros, y Miguel se apresuró á exclamar: —¡Gracias á Dios, todo va á marchar perfectamente ahora!... Catalina miró burlesco á Rosa. —¡Qué poca paciencia tenéis!—dijo á su amo, que la ayudaba á llevar su equipaje.—Estoy segura de que al cabo de un mes, la señorita Rosa estaría al corriente de todo. —Al cabo de un mes de estos trajes, Rosa estaría fuera de combate, y yo me habría vuelto loco... Los ojos de Catalina brillaron de placer ante este homenaje tan espontáneamente rendido á sus cualidades. Cuando se halló á solas en el despacho del hotel con Miguel y Rosa: —¡Aquí me tenéis ya para mucho tiempo!—dijo á Miguel.—y así podréis acabar sin in-

XVI

quietud en la primavera próxima á prestar vuestro servicio militar. Rosa, sobrecoigida, pálida y temblando, miró á su primo, como preguntándole: —¿Qué dice esta mujer? ¿Contentaréis en ser soldado prusiano? Miguel lo comprendió, y no atreviéndose á responder, se hizo el distraído. —Como sois tan buen mozo—continuó implacablemente Catalina—os destinarán á caballería. ¡Haréis un gran coracero! —¡Miguel coracero alemán!—murmuró Rosa tan bajo, que no se la pudo entender. Sintió una impresión como si una hoja afilada y fría se hubiese introducido en su corazón. Acababa de recordar á aquel otro coracero, su hermano, que dormía su último sueño en Morbroun... ¡Aquél no era coracero alemán!

XVI

La partida. La temporaria llegaba á su fin, y se hacía preciso que Rosa se decidiese á comunicar á Miguel su resolución de partir á Remiremont con la señora Dornach. Una noche, cuando Miguel se disponía á retirarse á su dormitorio, Rosa le detuvo diciéndole que tenía que hablarle. Miguel se sentó, y encendiendo la pipa se dispuso á escucharla. En cuanto le hubo dicho las primeras palabras: —¿Qué dices?—se apresuró á interrogarla, mostrándose anonadado.—¿ahora quieres marcharte tí? ¡Todo el mundo se empuja en hacerse sufrir! Pero eso no lo dirás en serio! —Muy en serio. La señora Dornach me ofrece llevarme consigo como señorita de compañía. La posición que ocuparé á su lado me permitirá hacer algunas economías y mi pobreza me obliga á no desperdiciar ocasión tan propicia. —¡Tu pobreza! ¿Te falta algo aquí? —Demasiado sabes que estoy contenta y que nada me falta al presente, pero he de permanecer siempre soltero y no tengo derecho á imponerte una carga que acaso te parezca demasiado pesada algún día. —Yo no he pensado en casarme, y en tanto que yo sea dueño de mi voluntad, permaneceré á mi lado. Rosa hizo un gesto de duda, conocía demasiado lo que valía la voluntad de su primo,

EDICION DE LA MAÑANA

CONSEJO DE MINISTROS

tro conservador. Pero con debates como el de anteayer, añade el colega, se da desahogo a los apasionamientos, pero no se hace nada por la situación de Cuba, y se pide remedios urgentísimos.

También se comentaron algunos conceptos del Sr. Maura, que podían aludir al Sr. Moret. Y El Imparcial acusa este hecho diciendo que los conservadores suponían que más que al Sr. Romero Robledo había dirigido la puntería el señor Maura contra el Sr. Moret...

Como decimos, hoy lunes hablará el señor Canalejas, el martes el Sr. Silveira (don Francisco) y el miércoles el Sr. Salmorón. Bien pudieran las replicas y las réplicas alterar este orden. Tampoco sería extraño que cada discurso de aquellos tres oradores produjera, como el del Sr. Romero Robledo, un debate de dos sesiones...

El señor marqués de la Vega de Armijo irá hoy al Congreso y celebrará una conferencia con el Sr. Romero Robledo. Según sea el resultado de esta entrevista, se reunirán o no al día siguiente las secciones para elegir, entre otras, la comisión de presupuestos.

Dice El Nacional: «El Sr. Gálvez Holguín, acompañado de una numerosa representación de quince comités fusionistas de los distritos del Centro y la Latina, visitó ayer a nuestro ilustre jefe Sr. Cánovas del Castillo, con objeto de hacerle la presentación oficial de los mismos, y ponerse a sus órdenes por haber ingresado en el partido liberal conservador.»

En los círculos políticos se cree que el actual debate no ha de dejar como consecuencia gran espíritu de transacción para resolver el problema de las reformas de Cuba en ninguno de los campos adversarios.

El Sr. Cánovas del Castillo está completamente restablecido de su ligero resaca.

Los Sres. Llorens, Mella y Barrio y Mier, diputados de la minoría carlista, intervendrán en el debate político.

MARRUECOS

Por telegrama. Tánger 17, 6.30 t. Dicese que la kabila de Rjanna ha pedido la paz, y las cercanas a Casablanca, convencidas de los argumentos expuestos por el sultán sobre el respeto a la religión para ultimar los negocios políticos, han desistido de su actitud.

De otro modo, no era posible el gobierno por carecer de fuerza. Algunos dudan que prosiga la paz, porque varias veces, después de esos ofrecimientos, se ha reproducido la insurrección.

Los viajeros llegados de Alcazar aseguran que la embajada inglesa salió de Fez.—Orive.

Sumisión de los rebeldes. Tánger 18, 6 m. Las noticias del interior del imperio dicen que la insurrección del Sur en favor de Muley Mahomed ha terminado por completo.

Añaden que una diputación de los principales rebeldes se ha dirigido al sultán para rendirle homenaje e implorar su perdón.—Fabra.

Buen recibimiento.—Ingleses robados.—Las sublevaciones. Tánger 18, 5.35 t. Los hijos del sheriff de Wassan, que han llegado de Fez, han sido recibidos con gran regocijo.

Cerca de Tetuán han sido robados unos viajeros ingleses. El estado de las kabilas continúa igual, y es creencia general que mientras la corte no proceda con energía poco se adelantará, pues si en un lado se sofoca una sublevación, se inicia por otro lado.

El desbarajuste es completo.—Orive. Por la secretaría general del Ayuntamiento se ha coleccionado en forma de estados y con todo género de detalles en lo que respecta a sexos y edades, los nacimientos, defunciones y matrimonios realizados en esta capital durante el primer trimestre del presente año.

Los matrimonios verificados en el trimestre han sido 355, correspondientes al mayor número, 58, al distrito de la Universidad, y el menor al del Congreso, donde sólo hubo en el citado espacio de tiempo 27.

Según la clasificación diaria, que a eso llega el minucioso trabajo de que nos ocupamos, aparece que los sábados fueron los favorecidos para contraer matrimonio, y los martes y viernes los que arrojan menor número de enlaces.

La sociedad dramática Valero, dará esta tarde, a las cuatro, una escogida función en el teatro de la Comedia.

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general. En el teatro Lara termina el abono de la segunda serie, con la función del martes 20; queda abierto el de la tercera en las mismas condiciones que el anterior.

Terminó después de las nueve de la noche, lo cual vale tanto como decir que el gobierno de S. M. estuvo tres horas y media examinando y resolviendo expedientes.

No hubo nota oficiosa. Para muchos correspondientes sirvió de tal el alcance que en la anterior edición publicó LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, que fué la síntesis de lo más importante que se trató en Consejo.

Indultos de pena capital. Se despacharon varios expedientes. Aunque en algunos se puso el visto, que equivale a ejecutarse la sentencia, en la mayoría de los casos se acordó aconsejar a la reina el ejercicio de su hermosa prerrogativa.

Alcanza la gracia a una mujer sentenciada por la Audiencia de Santander, por haber envenenado a su marido. El único testigo es su propia hija, niña de corta edad.

Otro indulto acordado, es de dos reos de Valencia. Eran amo y criado, tratantes en maderas. Por rivalidades de oficio dieron muerte a un hombre e hirieron gravemente a un niño que lo acompañaba.

La prerrogativa regia amparará también a cinco condenados a muerte por la Audiencia de Málaga, por robo y asesinato de un sacerdote en Coin.

Le maltrataron gravemente para que dijese dónde guardaba el dinero, y cuando lo declaró le asesinaron. La Audiencia condenó a la última pena a seis reos. En virtud del acuerdo del Consejo, sólo uno sufrirá las gradas del patíbulo.

Se denegó el indulto de un reo de Cavite, y se concedió además el de dos sentenciados a muerte en la isla de Cuba. La noche no fué por día para la clemencia.

Acuerdos diversos. El Consejo examinó el expediente de recompensa de un capitán que quedó manco en uno de los hechos de armas de la campaña de Mindanao, y que a pesar de ello continuó batándose.

Se pensó concederle la cruz de María Cristina, pero visto el puesto que ocupaba a la cabeza de su escala, se acordó otorgarle el empleo de teniente coronel.

El gobierno acordó también abonar diferencias de sueldos a un general de la reserva, apreciando incidentes de su carrera cuando tenía el empleo de capitán.

Esas diferencias representan la suma de 8.000 pesetas. El gobierno tomó un acuerdo interesante para la isla de Cuba: igualar los derechos del tajeo y del bacalao noruego a su entrada en la gran Antilla, con los que devengan los de procedencia norteamericana.

La venida a Madrid de la oficialidad del crucero Detroit tuvo resonancia en Consejo. Se acordó que el gobernador de Madrid les acompañe y atienda y que sean de cuenta del gobierno de S. M. los gastos que ocasiona su estancia en la capital de la monarquía.

Dicha oficialidad asistirá algunas noches al teatro Real, ocupando el proscenio de los ministros.

El general Pasquín ha puesto uno de sus ayudantes a las órdenes del comandante del crucero norteamericano. De Marina se despacharon tres expedientes autorizando al comandante general del apostadero de Filipinas para adquirir por gestión directa un remolcador con destino a las necesidades del archipiélago; otro facultando a los ingenieros navales para dedicarse a construcciones civiles en análogas condiciones en que lo hacen los ingenieros militares, y el último ordenando la clausura provisional de la fábrica de jarcias y lonas de Cartagena. Esta importante medida se debe al estado ruinoso del edificio, al sentido de economía en que se inspira la gestión ministerial y al cumplimiento de un precepto de la ordenanza de arsenales, en cuya virtud debe adquirirse de la industria particular lo que produzca en condiciones de bondad y baratura.

Barcelona y las Baleares producen jarcias y lonas aceptables. La tendencia del acuerdo del Consejo es hacer una prueba de la aplicación de dichos productos. Por esta razón, la clausura de la fábrica de Cartagena es provisional y no definitiva.

El Consejo examinó algunas competencias entre los ministros de Hacienda y Justicia sobre excedencias voluntarias de magistrados. Se acordó que propusiera una solución, como ponente, el ministro de Fomento.

El Sr. López Puigcerver obtuvo del Consejo la aprobación de unos expedientes de expropiaciones para construir carreteras.

Algo se habló de incidencias del canje de moneda en Puerto Rico, pero sin que las resoluciones del Consejo entrañen novedad.

Expedientes de Hacienda. Son tan interesantes, que merecen capítulo aparte. Quedó aprobada la reforma de la ley de contabilidad del Estado. En ella se acepta en lo esencial y en los detalles, mucha parte del proyecto de ley que sometió a las Cortes el Sr. Gamazo. Las modificaciones propuestas por el Sr. Salvador, en nada desvirtúan el pensamiento que formuló el citado ex ministro de la Corona.

Como anejo a este proyecto de ley fué también aprobado en Consejo, y pronto lo firmará S. M. la reina, el decreto creando el cuerpo auxiliar de contabilidad con la base de los actuales funcionarios del ramo que cuentan en el mismo cinco años de antigüedad o tengan título académico.

Quéjó aprobado el proyecto de liquidación de los créditos y cuentas que tiene la Hacienda con las corporaciones populares y con los contribuyentes. En él se dan facilidades a éstos para pagar, concediéndoles moratorias; se devuelven a los particulares los pagos que hicieron por compras de bienes nacionales, luego anuladas, y se dispone la entrega a los Ayuntamientos de las láminas correspondientes al 80 por 100 de sus bienes de propios.

Esta deuda del Estado con las corporaciones populares es posible que pase de 30 millones de pesetas; pero como a la vez se liquidarán los créditos que tiene contra ellas, se hará una compensación entre ambas deudas para establecer una cuenta nueva entre la Hacienda del Estado y la de dichas corporaciones.

El Consejo dió su aprobación al proyecto de ley que ha de formalizar los suplementos de créditos concedidos durante el interregno parlamentario.

Todos los proyectos leídos y aprobados en Consejo por el ministro de Hacienda, serán mañana presentados al Congreso.

Cuestión arancelaria. Leyó también el Sr. Salvador en Consejo el proyecto de ley que prepara la revisión de la segunda columna del arancel. Fué aprobado sin dificultad, porque en el mismo no se resuelve ninguna cuestión concreta, y solo se encamina a recabar de las Cortes la oportuna autorización para llevarla a cabo, nombrando una comisión extraparlamentaria.

Según nuestros informes, la constituirán 25 individuos de los cuales 12 tendrán filiación liberal, 6 serán conservadores y los 7 restantes pertenecerán a los demás partidos y a las corporaciones llamadas por la ley a entender en esta clase de reformas. La presidencia será encomendada al Sr. Gamazo.

El nombramiento de esta comisión juzgará el sentido con que ha de revisarse la segunda columna del arancel. Es de suponer que en ello ha de influir el señor Gamazo, pues no ha de prestarse a ser entregado a sus enemigos como prisionero de guerra.

El límite de las concesiones que han de hacerse, como resultas de la revisión arancelaria, no puede concretarse aún. Será objeto de patrióticas transacciones, que nadie puede dar a conocer autorizadamente sin invadir el terreno propio de la comisión extraparlamentaria, que a lo sumo recibirá las inspiraciones del gobierno.

De todo esto se habló mucho en Consejo. Entre los proyectos reproducidos por el Sr. Sagasta, se cuentan los tratados de Austria e Italia, pendientes de dictamen en el Senado. Como las comisiones que entienden en estos asuntos son opuestas a su aprobación y está próxima la revisión de la segunda columna del arancel de 1891, es casi seguro que los tratados de Austria e Italia no llegarán a aprobarse. Como es notoria la buena fe con que ha procedido el gobierno español respecto a estos compromisos internacionales, y urge regular para el futuro las relaciones comerciales con dichos países, es de suponer que no crezca dificultad la negociación del modus vivendi con Italia y Austria.

Respecto al de Alemania, leyó el ministro de Estado, en Consejo, algunas impresiones de la prensa de Berlín, según las que ofrece dificultades el criterio proteccionista que parece predominar en el gobierno español, para llegar a términos de avenencia con el imperio.

Este asunto, como el anterior, fué examinado con amplitud en el Consejo.

SERVICIO TELEGRAFICO

NACIONALES

Los asesinatos del Liceo. Barcelona 18, 7 n. Ha llegado la causa de los asesinatos del Liceo. Creo que la sentencia no se notificará hasta el martes.—Figuerola.

Federico Soler. Barcelona 18, 7 n. El estado de Federico Soler (Serafi Pittarra) sigue siendo desesperado.—Figuerola.

Meeting socialista.—Ataques al gobernador.—Detención de Pablo Iglesias. Málaga 18, 7 n. A las dos de la tarde comenzó el anunciado meeting de huelguistas en un almacén situado en un extremo de la ciudad.

Asistían unas trescientas personas entre socialistas y curiosos. También asistieron numerosas fuerzas de la guardia civil.

Empezó hablando el compañero Jurado, ocupándose de la inversión dada a los socorros en dinero enviados a los huelguistas.

Después usó de la palabra Pablo Iglesias, tratando el mismo asunto. El compañero se entusiasma, y dijo que el gobernador merecía ir a la cárcel por haber detenido a los huelguistas que quemaron las hojas de El Diario de Málaga.

El delegado de la autoridad que asistía al acto disolvió inmediatamente la reunión, mandando despejar el local.

El delegado, cumpliendo una orden del gobernador, mandó detener y entregar al fiscal de la Audiencia al socialista Pablo Iglesias, por las palabras pronunciadas en el meeting.

La conducta enérgica del gobernador ha sido elogiada. Tres de los socialistas firmantes de la hoja de que hice mención en otro telegrama, han sido presos.—Barba.

DE LA AGENCIA FABRA. París 18. La legación del Brasil en esta capital ha desmentido que el presidente de la república, Sr. Moraes, haya indicado al gobernador de Rio Grande que presente la dimisión de su cargo.

En dicho Estado reina la más completa tranquilidad. Roma 18. Los daños causados por los terremotos en toda la provincia de Calabria, son enormes. La aldea de San Procopio ha quedado destruida, resultando 60 muertos; 47 heridos quedaron sepultados entre las ruinas de la iglesia.

En el distrito de Palmi se cuenta igualmente 21 muertos y un número de heridos muy considerable. Los habitantes acampan al aire libre, y el pánico es grandísimo en toda la región castigada por el fenómeno geológico. París 18. En la tarde de hoy ha fallecido el señor Francis Magnard, director de Le Figaro, a la edad de 57 años.

supone una gran pérdida para la prensa francesa.

CENTRO INSTRUCTIVO DEL OBRERO

El salón de actos del Centro Instructivo del Obrero era anoche pequeño para contener el numeroso público que asistió al reparto de premios a los alumnos que lo habían obtenido en el curso de 1895-94. Entre los espectadores sobresalían multitud de elegantes señoras y señoritas que con su presencia daban mayor realce a la fiesta.

A las nueve y cuarenta y cinco minutos ocupó la presidencia D. Alberto Aguilera. En el estrado tomaron además asiento los diputados a Cortes Sres. Ariño, Spottorno y Montilla (D. Jerónimo); los diputados provinciales Sres. Belmás y Mathet; el gobernador de Tarragona, Sr. Fernández Argente; el profesorado del Centro y la junta directiva del mismo.

Empezó el acto con un brillante discurso del Sr. Aguilera, que anunció que por breves momentos ocuparía el sitio de la presidencia, hasta tanto que llegara el Sr. Moret, verbo de la elocuencia y cuya palabra sería escuchada con grandísima complacencia.

Se congratuló el orador de la fiesta que se realizaba, siendo mucha su satisfacción al venir nuevamente al Centro de obreros, de donde estaba alejado por motivos políticos.

Siempre—añadió—he tenido a nombrar el representar a esta sociedad, tanto en las elevadas esferas del gobierno, como en cualquier otro lugar. (Aplausos.) En un sentido párrafo hizo la apología del Centro Instructivo del Obrero, que tantos beneficios reporta a todas las clases sociales, especialmente a las desheredadas de la fortuna.

En los momentos de hacer uso de la palabra el Sr. Aguilera, llegó el señor Moret, cuya presencia fué acogida con aplausos.

El Sr. Moret ocupó la presidencia. El Sr. Aguilera prosiguió su discurso, haciendo elogios cumplidos del sabio presidente del Ateneo, del eximio político Sr. Moret, y terminó pidiendo un aplauso para éste por haber acudido, como siempre, al llamamiento del Centro Instructivo del Obrero. (Grandes aplausos.)

El señor director de estudios leyó el discurso reglamentario. El Sr. Vidal, en representación de la junta de profesores, dió lectura a otro discurso.

Ambos trabajos fueron aplaudidos. Seguidamente se procedió al reparto de premios, consistentes en diplomas de honor y de aplicación, títulos de socios de mérito, cantidades en metálico (25 pesetas a cada uno), libros y otros objetos, entre ellos libretas de la Caja de Ahorros.

Los diplomas de honor los obtuvieron niños que el que más cuenta trece años de edad. Entre las alumnas se presentaron algunas sumamente modestas y bellas, y el público, con grandísima galantería, aplaudió a todas, premiando de esta manera también el estudio y aplicación de las agraciadas.

Para todos tuvo el Sr. Moret palabras de enhorabuena y felicitación. Había deseos vehementísimos de escuchar la palabra grandilocuente y hermosa del Sr. Moret; así es que cuando se dispuso a hablar reinó en el público un religioso silencio a fin de no perder frase alguna del magnífico discurso del ilustre orador, que, como Castelar, tiene por cuna la noble ciudad de Cádiz.

Comenzó el Sr. Moret manifestando que sentía gran emoción al presenciar actos tan solemnes como el que se verificaba y en el que era factor importante la niñez y la juventud.

En párrafos brillantísimos se ocupó de la misión de ésta y de la idea de la patria. «Grande alegría, dice, experimentar el padre y el maestro al dejar a sus hijos y alumnos la enseñanza, la ilustración y la ciencia.»

Después el orador se ocupa de la utilidad de la instrucción del pueblo y de los beneficios que reporta; entre otros, la educación.

Hace un estudio elocuentísimo de la escritura, que sirve para dejar impreso en el pensamiento sin darse cuenta el niño al aprender a hacer palotes, que más tarde se convierten en letras y son el medio para consignar las ideas.

El Sr. Moret recomendó la educación religiosa, base para formar la conciencia, y uno de los problemas que se agitan en todas las naciones civilizadas.

Elogió el trabajo de los aprendices premiados, así como la concesión de las libretas de la Caja de Ahorros. Con este motivo el orador, en períodos muy floridos y poéticos, dice que esas libretas pueden servir en su día para librar a un soldado, para salvar el honor de un padre, para curar la enfermedad de un padre. Dedicó palabras de agradecimiento al señor Aguilera por su celo en pró del Centro.

Por último, se ocupa de la misión de las madres, y mezclando el órgano, la iglesia, las oraciones, concluye con estas elocuentes palabras: «Dios sea bendito, que os permite estos momentos de alegría y a mí la satisfacción de decirlo.» (Prolongados aplausos.)

El discurso que ligeramente dejamos extractado, fué interrumpido en diversas ocasiones por los aplausos entusiastas del auditorio, que parecían cautivados por la palabra siempre fácil, bella y elocuentísima del Sr. Moret.

Este declaró seguidamente terminado el acto.

EL FUEGO DE ANOCHÉ

Anoche a la siete, una densa columna de humo invadía la Puerta del Sol. En la calle de la Montera, en las medianerías de las casas números 7 y 9, se había iniciado un incendio, propagado a estas casas por otra medianería contigua, de la casa núm. 20 de la calle de Tetuán, donde tomó origen el fuego, en una boardilla trastero.

Por fortuna, fué mayor el ruido que las neves, debido a que a la hora indicada eran muchas las personas que circulaban por esa parte céntrica de la corte, que al ver el humo se estacionaban en la Puerta del Sol y calle de la Montera, para curiosear.

del siniestro dictando acertadas disposiciones, tanto para dominar el fuego, como para restablecer la circulación de coches y tranvías, que se había interrumpido.

SUCESOS.

En la calle de la Reina, por cuestión de intereses, rieron Francisco Rodríguez Postigo y Francisco Vaquero. Este resultó herido en el muslo izquierdo de una puñalada que su contrario le infirió.

En la calle de Alcalá se cayó una anciana por correr, creyendo que la iba a atropellar un tranvía de las Ventas, causándose en la caída una grave herida en la cabeza, de la que fué curada en el gabinete médico del barrio de Salamanca.

El obispo de Córdoba ha dirigido al Sr. Sagasta el siguiente telegrama: «Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.—Madrid.—Felicitación cordialmente a V. E. por haber manifestado solemnemente su separación de la masonería.—El obispo de Córdoba.»

D. Miguel Echegaray ha entregado a la empresa del teatro de Apolo el libro de una zarzuela, titulada Domingo de Ramos, a la que pondrá música el maestro Bretón.

Noticias oficiales recibidas anoche en el ministerio de la Gobernación, confirman los telegramas expedidos ayer por nuestro activo correspondal dando cuenta de la detención del socialista Iglesias.

Hoy pedirán la palabra en el Congreso los señores Villanueva, Carvajal y San Miguel (D. Clemente), para tratar la cuestión antillana.

La Academia Médico-Quirúrgica Española celebró anoche ante numerosa y distinguida concurrencia la sesión inaugural del presente curso académico.

El secretario general, D. Juan Bravo, dió lectura de una bien escrita Memoria de secretario, en la que se detallan los muchos e interesantes trabajos que fueron objeto de discusión en el curso anterior.

El doctor D. Enrique Oliván y Sanz, distinguido presidente de la Academia, leyó después un extenso y notable discurso acerca de la «Influencia del más moderno de los sistemas médicos en los progresos de la patología y de la terapéutica», concienzudo trabajo, en el que el doctor Oliván aboga por una reacción que ponga en armonía las investigaciones parciales del laboratorio con las eternas verdades de la clínica y los perpetuos principios de la medicina.

Los discursos de los Sres. Bravo y Oliván fueron con sobrada justicia muy aplaudidos, terminando el acto con la lectura del programa de premios para el curso de 1895.

En el restaurant de Lhardy se celebró anoche el banquete con que los diputados y senadores cubanos de unión constitucional obsequiaron al Sr. Perterra.

A la hora de los brindis hicieron uso de la palabra los Sres. Romero Robledo, Perterra, Villanueva, Castañeda, Sanchis, Rodríguez San Pedro y Pablos, acordando dirigir a Cuba un telegrama afirmando su inquebrantable españolismo.

Anoche visitó al señor presidente del Consejo una comisión del Círculo de Bellas Artes para ofrecerse al gobierno en todo cuanto éste lo creyera oportuno en lo relativo a la traslación de los restos mortales de Goya.

El Sr. Sagasta les manifestó que aceptaba y agradecía mucho su concurso, y que ya les avisará cuando fuera oportuno utilizarlo.

CHARADA

[Me prima-dos ayer tardé por defender tertia todo] Apabullé un beodo y quedé como un cobardo.

Solución a la anterior: MICAELA.

AVISOS OTILES

PARAGUAS en-tout-cas y abanicos no comprar sin ver los que vende M. de Diego, Pta. del Sol, 18.

VENTA DE FINCAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Subasta pública. Tendrá lugar en el Banco Hipotecario, en Madrid y en provincias en casa de los respectivos comisionados, el 20 de cada mes, a las tres de la tarde.

Las condiciones y pormenores estarán de manifiesto en dichos puntos, donde se facilitarán relaciones de todas las fincas de esta y de las demás provincias.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 19

TEATRO REAL.—No hay función. COMEDIA.—8 1/2.—Serie 2.—La loca de la casa. PRINCESA.—8 1/2.—F. 31 de abono.—T. impar.—Marina. ZARZUELA.—8 3/4.—El ángel guardián. NOVEDADES.—8 1/2.—El ciudadano Simón.

AFOLO.—8 1/2.—Las amapolas.—El gorrifrigio.—La vermena de la Paloma o el horricario y las chilupas y celos mal reprimidos.—Chateau-Margaux. LARA.—8 1/2.—Serie 2.—T. 2.º par.—El vitriolo y los adivinadores monseñor Alban y Mile. Stella.—La carota verde.—(Segundo acto de la misma.)—La borona. EBLAVA.—8 1/2.—Los africanistas.—El monaguillo.—El moro Muzá.—El tambor de granadero. GRAN TEATRO DE PARISH.—8 1/2.—(Debut de la señorita Segura.)—La diva.—González y González.—Los Gounods. MARTÍN.—8 1/2.—F. 32 de ab.—T. par.—Calar un novio.—Madrid, Zaragoza y Alicante.—Cáliz con sus fieros leones.—El señor presidente. ROMA.—8 1/2.—(Mód.)—El río Morrión o la cajita sorpresa.—Caramelo.—Lucifer.—De P y W. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde, sesiones de patines, tiro de pistola y carabina, Lawn Tennis, Tiro Vivo, juego de bolos y otros recreos. Entradas al jardín, por la tarde, una peseta; por las mañanas gran rebaja de precios. Entradas al jardín y teatro una peseta. Los niños menores de ocho años, no pagan entrada. LA-LAI (calle de Alfonso XII).—3 de la tarde.—Gran partido de pelota entre cuatro aficionados pelotaris. RUSIA (MADRID MODERNO).—Carreras de trineos.—Tiro pan-am.—Tiro de sables.—Colomplos.—Pam-pam-pam.—Fátines.—Mr. Maiten con sus fieros leones. PARQUE DE MADRID (Casa de Fieras).—Exposición zoológica todos los días, de nueve a doce de la mañana y de dos de la tarde al anochecer.

que se trata, es digna por todos conceptos de tal auxilio, máxime cuando los individuos que a ella pertenecen suelen enfermar las más de las veces por las fatigas y exceso de trabajo que supone el cumplimiento de sus penosos deberes.

A las diez de ayer mañana había a las puertas del teatro Real cola a fin de adquirir billetes para la función de esta noche.

A los pocos momentos de abrirse el despacho de entradas de paraiso, y cuando apenas se habrían vendido unas docenas de billetes, el despacho se cerró, apareciendo un cartel donde decía: «No hay más que butacas.»

El público, que se hallaba esperando desde muy temprano y que veía que los revendedores ofrecían entradas a 2 pesetas, empezó a protestar de tal modo, que hubo necesidad de llamar al delegado del distrito a fin de que éste impidiera el escándalo.

Durante el poco tiempo que tardó éste en presentarse, los que formaban la cola quisieron forzar las puertas, desatándose en denuestos contra la empresa.

El delegado D. Laureano Díaz calmó un tanto los exaltados ánimos y después de oír las quejas de los que protestaban de la conducta de la empresa, entró en confabulación, y no sabemos lo que allí ocurrió.

El resultado fué que se abrió de nuevo el despacho y que uno tras otro, todos los que esperaban adquirieron billete, habiéndose llevado alguno hasta cinco billetes de paraiso.

La empresa explicaba su proceder diciendo que la mayor parte de los que esperaban eran revendedores, y a éstos no querían entregarles las pocas localidades que quedaban disponibles.

La conducta del delegado fué elogiada por muchos que habían perdido la esperanza de oír El Barbero por una peseta.

En dos robos de escasa importancia y en unas lesiones de menor cuantía, han sido los tres únicos casos en que ha tenido que intervenir el juzgado de instrucción de guardia.

Ayer ha sido recibido por S. A. R. la infanta doña Isabel, el distinguido poeta D. Manuel Cordero (Lutillio Ordeceri), quien tuvo el honor de felicitar a la augusta dama, entregándole una notable composición poética.

Ayer ha terminado en la iglesia parroquial de Santiago la solemne novena que la Real Archicofradía ha costeado a la excelsa patrona Nuestra Señora de la Fuencisla.

El sermón de la mañana estuvo a cargo del notable orador P. Pompilio Díaz, y por la tarde hizo el resumen de los ocho sermones predicados por el eminente padre Fidel Fita.

La orquesta, a cargo del reputado maestro Sr. Albasanz, fué brillante.

El diestro Minuto ha publicado en Cádiz una hoja suelta negando que sea cierta la noticia circulada por la prensa, y que torrearía con Guerrita no diez, sino diez mil corridas, pero para aprender lo muchísimo que éste puede enseñar.

No es exacto que el concejal silvestra Sr. Rincón piense abandonar las filas de la agrupación en que milita para ingresar en las ministeriales.

Así lo dice El Tiempo.

A consecuencia de una rotura en alta mar, se encuentra interrumpido el cable telegráfico de Bilbao a Falmouth (Inglaterra).

El servicio para la Gran Bretaña se cursa hace varios días por el cable de Vigo.

M. Taylor, ministro en esta corte de los Estados Unidos, y el comandante del vapor de guerra Detroit, que acaba de llegar a esta, con nueve oficiales y doce marineros de su buque, para entregar las reliquias históricas colombinas que preside el gobierno español al de los Estados Unidos para la Exposición de Chicago, manifiestan que no ha habido desatención ni demora alguna en Cádiz por parte del gobierno español ó autoridades de aquella capital para la recepción y conducción a Madrid de las reliquias históricas referidas.

Añaden que están muy contentos y agradecidos a las atenciones y obsequios de las autoridades de Cádiz y del gobierno, y que van a permanecer ocho ó diez días en Madrid, como prueba de las simpatías que tienen por España.

El viernes próximo habrá recepción en la legación de los Estados Unidos en obsequio a los marineros norteamericanos.

Los objetos históricos que han traído están depositados en la legación, custodiados por un oficial y dos marineros del Detroit, hasta que se disponga su entrega a la Biblioteca.

La satisfacción que, por el recibimiento cariñoso de que han sido objeto, experimentan nuestros ilustres huéspedes, es tan sincera, que la han hecho saber a la prensa de su país por medio del distinguido correspondal Mr. Traynor, que en esta corte representa a unos 1.200 periódicos norteamericanos.

LO DE AYER

Un día de tregua. La discusión política del Congreso, cañente hasta una temperatura peligrosa, ha quedado en suspenso por veinticuatro horas. Hoy lunes continuará, y esta segunda parte del debate, empieza con gran interés, como la otra, ante el anuncio de ser quien la inicie orador de tantos méritos como el Sr. Canalejas. Hasta ahora, y de todo lo dicho, resulta que los oradores han respondido a su bien sentada reputación; Sagasta, Romero Robledo, Moret y Maura han hablado con tanto arte como todo el mundo esperaba. Y si nada se ha votado después de sus discursos, es porque nada había que votar. Y tampoco se ha perdido el tiempo, puesto que tampoco había otros asuntos que discutir.

